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Im Kreis des Naturjahres befinden wir uns im Herbst in der Phase, die vom Reifen in
den Erntedank und Abschluss führt. Die Natur verschenkt ihre letzten Früchte, wir
sind eingeladen zum Einsammeln, haltbar Machen, Innehalten und einfach DANK-
BAR sein. Was hat mir dieses Jahr geschenkt? Was darf ich nun einsammeln, wofür
kann ich dankbar sein?  

Die Sonnenstrahlen legen sich satt und sanft ins Leben. Zeit zum Aufhören, Hin-
hören! Es ist eine Aufforderung zu einer Perspektiven- und Energieumkehr, einen Weg
von der Ausdehnung des Sommers in die Verdichtung des Herbstes zu finden. Tag und
Nacht sind gleich lang, Zeit für einen Moment der Balance. Welche Erfüllung und
Dankbarkeit find ich in meiner Ernte, in dem was heuer reif geworden ist? Wie viel
oder wenig es auch sein mag – es gibt immer etwas, was reif geworden ist! Dies sehen
wir, wenn wir uns Zeit für Rückschau nehmen, Bilanz ziehen und die Ernte-Erfolge
auch feiern! 

Dankbarkeit ist eine der stärksten Gestaltungs- und Motivationskräfte für ein erfüll-
tes Leben und Lieben und Arbeiten. Lasst uns feiern! 

Wer ist GAIA?

Gaia (oder Gea, manchmal auch Gäa) ist in der griechischen Mythologie die personifi-
zierte Erde und eine der ersten Göttinnen. Sie ist die altgriechische Mutter- und
Todesgöttin, eine, die das Leben bringt und nährt und auch wieder zurücknimmt.
Damit es sich erneuern kann, wie die Natur es seit mehr als 3 Milliarden Jahren tut. 

Veronika Lamprecht hat sich mit Mythologie und Bedeutung des Naturjahres auseinandergesetzt und ein
Modell mit dem Titel „Management by Nature“ für das Geschäftsleben entwickelt. Sie stellt die Frage, wie
das Leben & Arbeiten mit dem Rhythmus des Naturjahreszyklus wieder verbunden werden können.
Empfehlung: 25. und 26. November 2011, Kloster Pernegg, Gaia-Seminar (Das GAIA-
Modell – vom Zyklus der Jahreszeiten lernen) zum Thema „Essenz und Innehalten“;
http://www.veronikalamprecht.com

GAIA :: ERNTE

GAIA ist der Name der personifizierten Erde. Veronika Lamprecht erzählt, 
was gerade in der Natur passiert und was das für uns bedeuten könnte.  

       


